
ada数字货币(告别V神，互怼BM，他携Cardano杀回，欲彻底解决BTC和ETH历史难题)

为解决BTC和ETH的历史难题，区块链老兵查尔斯一手打造的Cardano，已杀入全
球第12名。

尽管错过了与V神、BM比肩的机会，查尔斯仍被寄予厚望。2015年，他启动新项
目Cardano，不少人将它视为超越以太坊的“史诗级”项目。
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去年10月，代币ADA发行后不久，迅速跻身加密货币市值榜前20位。因ADA颇受
日本投资者喜爱，Cardano也被称作“日本以太坊”。不过，Cardano饱受负面缠
身，团队内讧等消息先后被爆出。

如今，历经市场沉浮，ADA位居全球市值排名第12位。这一次，查尔斯又会书写怎
样的传奇？

与BM的“新仇旧怨”

放眼币圈大佬，查尔斯属于典型的学院派。他在科罗拉多大学博尔德分校就读时，
主攻数学和密码学，为日后从事加密货币事业打下了理论基础。

他同时是比特币的早期拓荒者，早在2011年便加入比特币挖矿行业，当时比特币的
价格仅为1美元。

不过，查尔斯似乎错过了最早的稳定币机会。据查尔斯透露，当时曾与一位中国企
业家接触，对方愿意提供50万美元的资金创造一个稳定币，而当时USDT还不存在
，市场上没有可用的稳定币来对冲加密货币价值。

查尔斯拒绝了这个报价，并与当时的比特股创始人BM会面，决定共同创建第一个
去中心化的加密货币交易所平台，查尔斯由此成为比特股联合创始人兼代理CEO。
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然而，由于跟BM意见产生分歧，查尔斯最终选择离开。从加入到退出，查尔斯在
比特股的时间被定格在4个月。

自此之后，比特股虽迅速崛起，但发展方向渐渐脱离BM的设想。2015年11月，由
于在理事会投票表决中以4：7的成绩宣告战败，BM踏上了查尔斯走过的路，正式
宣布离开比特股社区。

如今，二人各自专注于自己的新项目，但“恩怨”并未消除。

离开V神，站队ETC

退出比特股不久，查尔斯“投靠”V神，介绍两人认识的是Anthony Di
lorio，也就是后来的以太坊联合创始人。

“Anthony告诉我，有一个叫做Vitalik的19岁小孩儿，他写了一份很棒的白皮书。
”据查尔斯回忆，Anthony当时希望他帮忙解读白皮书，“实际上只是大略看了一
下，我就这样认识了Vitalik Buterin”。

面对这一结果，查尔斯选择站队ETC：“我看好ETC，将为其工作，争取更多资源
。”为此，他的新公司IOHK在运营Cardano项目外，还负责ETC的开发。

火星财经（ID：hxcj24h）了解到，近日ETC开发公司ETCDEV因资金紧张停止运营
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，而IOHK成为目前为数不多的ETC开发团队。

谈及IOHK参与ETC社区生态，查尔斯坦言：“ETC社区的巨大价值在于，我们现在
必须追求一个与ETH最终走向截然不同的路线图。这肯定会是一场战斗，但我们必
须成为自己的向导。”

对于今年成立的ETC孵化器平台Ethereum Classic
Labs，查尔斯信心十足：“Ethereum Classic
Labs将会吸引很多才华横溢的区块链开发人员，这会加强ETC的生态。”

Cardano项目的两位发起人：查尔斯（左）和Jeremy Wood（右）

查尔斯曾在宣传视频中表示，项目所发代币ADA将成为第一个市值万亿美元的数字
货币，而Cardano的最终目标是成为一个“自我供给的经济体”。

鉴于查尔斯与BM、V神共事的经历，部分媒体直言：如果进展顺利，Cardano有望
成为超越以太坊的“史诗级”项目。

不过，该项目采用“三权分立”的组织架构，看似分工明确、运营高效，实则为团
队内讧埋下了伏笔。

据火星财经（ID：hxcj24h）了解，Cardano由三个团队分工合作、共同推进：IO
HK负责技术支持，坐标香港，由查尔斯和Jeremy Wood牵头；Cardano基金会位
于瑞士，负责项目资金管理；成立于日本的Emurgo则负责支持并孵化生态内的其
他项目团队，推进整个项目的生态建设。
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所幸的是，项目的开发进程未受太大影响。据币橙评测研究报告显示，Cardano目
前处于第一阶段，已经发布了结算层网络和电子钱包，整体实现了ADA数字货币的
功能，而且第二阶段已经从今年9月开始，整体开发进度还算比较顺利。

但是，与以太坊、EOS等公链项目相比，Cardano在社区热度和生态建设上还略显
不足。同时，负责项目运营的几个组织稳定性存疑，很大程度上增加了项目未来的
变数。

出走半生，查尔斯一手打造的Cardano能否超越以太坊？期待大家在留言区晒出自
己的答案。

作者：组帅
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